FDP. Die Liberalen Murten Felix Stoffel Generalrat

+41 79 469 35 86 www.fdp-murten.ch

Murten, 20.02.2020

Wortmeldung in der Generalratssitzung vom 23.02.2022

## ENTSCHÄDIGUNGEN DER MITGLIEDER DES GENERALRATES, DES BÜROS, DER FINANZKOMMISSION SOWIE DER FRAKTIONEN

Sehr geehrter Herr Generalratspräsident, Sehr verehrte Damen und Herren Gemeinderäte, Geschätzte Kolleginnen und Kollegen, Verehrte Zuschauer\*innen und Medienvertreter\*innen

Wie das Büro des Generalrats ist auch die FDP Fraktion der Meinung, dass es sich beim Generalratsmandant, inklusive Büro und Finanzkommission, primär um ein ehrenamtliches Engagement handelt. Obwohl die bestehende Entschädigung über die letzten vier Legislaturen unverändert geblieben ist, unterstützen wir daher deren Beibehaltung. In Bezug auf die Finanzkommission sind wir gleichzeitig aber der Ansicht, dass dies bedeuten muss, dass auch die Entgeltung der anderen Kommissionen und Arbeitsgruppen der Gemeinde, über deren Entschädigungen der Gemeinderat zu bestimme hat, gleich hoch bleiben muss.

Zwar sind die vom Büro in seiner Botschaft erwähnten, anderen Zeichen der Wertschätzung nicht Gegenstand der heutigen Beschlüsse. Wir erachten sie aber ebenfalls als wichtiges und wertvolles Element der Wertschätzung und zur Förderung einer guten Zusammenarbeit im Rat.

Grundsätzliche Unterstützung findet bei der FDP Fraktion der Vorschlag einer Fraktionspauschale. Denn der Fraktionsbetrieb generiert tatsächlich Kosten, welche sonst schlussendlich zu Lasten der Parteikasse oder der Teilnehmer gehen. Im Gegensatz zum Antrag des Büros scheint es uns aber sinnvoller zu sein, diese Pauschale nicht pro Fraktion, sondern pro Anzahl Fraktions- und damit Ratsmitglieder auszurichten. Denn die Raummiete für die Fraktionssitzungen werden, zumindest in unserem Fall, mittels einer Sitzungspauschale pro Teilnehmer verrechnet. Daher sind die Aufwendungen proportional zur Fraktionsgrösse und es ist nicht einleuchtend, diese unabhängig von der Fraktionsgrösse einheitlich festzulegen.

Der Antrag der FDP Fraktion lautet somit wie folgt:

- Mitglieder des Generalrates, des Büros des Generalrates sowie der Finanzkommission:
  wie bisher
- Neu eine Fraktionspauschale von CHF 50.- pro Fraktionsmitglied und Geschäftsjahr.
- Um der Einheit der Materie gerecht zu werden soll über die Fraktionspauschale unabhängig von den Entschädigungen für die Mitglieder von Generalrat, Büro und Finanzkommission separat abgestimmt werden.

Vielen Dank für die Aufmerksamkeit.

Es gilt das gesprochene Wort

## Kontakt:

Felix Stoffel, Generalrat, FDP Fraktionspräsident, Murten, +41 79 469 35 86